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DESTAQUES 

 

Lira discute possibilidade de votar urgência para prorrogar desoneração de folha  

Poder Legislativo | 10/08/2023 – 13h34min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), discutiu com líderes 

partidários na quinta-feira (10) a possibilidade de votar, na próxima semana, requerimento de 

urgência para levar direto ao plenário o projeto de lei que prorroga por quatro anos a 

desoneração da folha de salários. A política alcança os 17 setores que mais empregam na 

economia. O líder do Cidadania na Câmara, deputado Alex Manente (SP), afirmou que os 

partidos estão construindo um acordo para votar rapidamente a matéria. Isso ocorreria com a 

apresentação de um requerimento de urgência que permitiria tirar o texto das comissões, por 

onde passará por três votações, para levá-lo direto ao plenário da Casa. Lira afirmou que o 

assunto é relatado pela deputada Any Ortiz (Cidadania-RS) na Comissão de 

Desenvolvimento Econômico da Câmara e que ainda não existe requerimento de urgência. 

“Se os líderes apresentarem [o requerimento], será votado”, disse. O projeto foi aprovado no 

primeiro semestre no Senado e agora aguarda a análise da Câmara. O benefício tributário 

acaba em 31 de dezembro de 2023, mas o projeto o prorroga por mais quatro anos. Fonte: Valor 

Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Diretor-Presidente da ANPD defende papel da Autarquia na regulação e na governança 
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da inteligência artificial 

Poder Executivo | 10/08/2023 – 13h01min 

 

Na quarta-feira (9), a Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD) participou 

do Seminário “Proteção de Dados Pessoais e Inteligência Artificial”, em Belo Horizonte (MG). 

O evento foi promovido, em conjunto, pelo Tribunal de Contas, pelo Tribunal de Justiça e 

pelo Tribunal de Justiça Militar, todos do estado de Minas Gerais. O Diretor-Presidente da 

Autoriade, Waldemar Gonçalves, participou do painel “O papel da ANPD na regulamentação 

do uso de IA”. O dirigente defendeu a consolidação do papel da Autarquia como órgão 

principal no que se refere à regulação e à governança da inteligência artificial, quanto à 

proteção de dados pessoais e à privacidade. Para ele, tal arranjo proporciona a sinergia 

necessária entre as áreas, e já desponta como tendência internacional. “A inteligência 

artificial é um algoritmo que manipula dados, inclusive pessoais, para gerar resultados. E, se 

tem dados, a ANPD tem que estar presente para assegurar o direito fundamental de 

proteção contra uso indevido dessas informações”, argumentou. O Diretor-Presidente 

acrescentou, ainda, que a inteligência artificial já está sendo usada em áreas sensíveis, 

como pagamento de benefícios e acesso a serviços públicos. Por isso, é imprescindível que 

os algoritmos sejam auditados para verificar se contêm vieses, preconceitos, desvios ou 

erros. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Juscelino Filho é convidado a apresentar dados da política de conectividade das 

escolas à Comissão do Senado 

Poder Legislativo | 09/08/2023 – 21h56min 

 

A Comissão de Comunicação e Direitos Digitais (CCDD) aprovou em sua primeira 

reunião realizada na quarta-feira, 9, requerimento de autoria do senador Eduardo Gomes 

(PL-TO) que convoca o ministro das Comunicações Juscelino Filho para prestar informações 

sobre os desafios, metas e agenda da pasta, em especial, sobre a política de conectividade 

das escolas. Segundo o senador Espiridião Amin (PP-SC), é importante que o ministro 

Juscelino Filho apresente o quadro evolutivo da política de conectividade nas escolas 

públicas. "Tivemos a maior licitação do 5G do mundo, em que o estado abriu mão de 

receitas, para a universalização da educação conectada. Que o ministro traga dados 

atualizados, sobre a cobertura de Internet nas escolas brasileiras públicas e a evolução 

histórica dos últimos dois anos dessa iniciativa", destacou Amin. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

Presidente da Anatel afirma que neutralidade da rede foi criada para proteger 

empresas norte-americanas 

Poder Executivo | 09/08/2023 

 

O presidente da Anatel, Carlos Baigorri, fez na quarta-feira, 9, uma das afirmações 

mais polemicamente diretas sobre a neutralidade da rede. Para ele, o conceito de 

neutralidade da rede, que impede a discriminação do tráfego de dados na internet, e que 

está estabelecido no Marco Civil da Internet, aprovado em abril de 2014, foi criado pelos 

Estados Unidos, para proteger as empresas norte-americanas e acabou sendo assimilado 

por todos os países. ” As empresas de internet, antes frágeis e nascentes, eram vistas como 

aquelas que defendiam os grandes valores ocidentais, a diversidade de opiniões, a 

democracia. E elas precisavam de uma legislação que as protegessem. E foram feitas essas 

leis. E hoje, elas são as big techs. Essas plataformas digitais são os gatekeepers [porteiros] 

atuais”, afirmou Baigorri. Para ele, o risco de abusos informacionais está atualmente muito 

mais vinculado a essas plataformas digitais, do que às operadoras de telecomunicações, que 

antes eram acusadas de serem as gatekeepers da internet. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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 Comissão debate os impactos e perspectivas de revisão do novo Marco Legal da 

Inovação 

Poder Executivo | 09/08/2023 – 22h12min 

 

O presidente do Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico 

(CNPq), Ricardo Galvão, esteve presente na quarta-feira (9) na audiência pública promovida 

pela Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados, para para 

tratar dos impactos e perspectivas de revisão do novo Marco Legal da Inovação (Lei 

13.243/16). Entre outros pontos, a lei incentiva as atividades de pesquisa científica, prevê 

isenção e redução de impostos para importação de insumos nas empresas do setor e facilita 

processos licitatórios. Ricardo Galvão falou sobre a utilização do Marco Legal, reforçando 

que não é só uma questão de rever a legislação, mas de promover a operacionalização. “Se 

o Brasil não estiver atento a essa questão de inovação e a participação da ciência e 

tecnologia no desenvolvimento científico deste século, nós iremos ficar para trás”, afirmou.  

Ele também citou o supercomputador como exemplo. Fonte: ASCOM MCTI  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CGI.br: prazo para entidades interessadas nas eleições termina dia 22 

Poder Executivo | 10/08/2023 

 

Entidades interessadas em participar das eleições do Comitê Gestor da Internet no 

Brasil (CGI.br) 2023 têm até 22 de agosto para se inscreverem e enviarem as 

documentações necessárias. O processo elegerá onze representantes da Sociedade Civil, 

sendo quatro do setor empresarial, quatro do terceiro setor e três da comunidade científica e 

tecnológica – a duração do mandato é de três anos. As organizações que desejarem indicar 

candidatos e votar precisarão ser homologadas para compor o colégio eleitoral do respectivo 

setor ou segmento. Consoante os princípios de multilateralidade, transparência e 

democracia, o CGI.br representa um modelo de governança multissetorial da Internet com 

efetiva participação de todos os setores da sociedade nas suas decisões. Trata-se de um 

modelo de referência internacional, que se consolidou como um importante espaço de 

diálogo para a obtenção dos consensos necessários na elaboração de recomendações e 

diretrizes relacionadas ao uso e o desenvolvimento da Internet no Brasil. Este é o sétimo 

processo eleitoral para representantes da Sociedade Civil do CGI.br, desde sua criação em 

1995. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Chico Saboya defende sandbox regulatório para flexibilizar regras para ciência, 

tecnologia e inovação 

Poder Executivo | 09/08/2023 

 

O presidente da Embrapii, Chico Saboya, defendeu na quarta-feira (9) a criação de 

um sandbox regulatório para flexibilizar regras para todas as atividades de ciência, 

tecnologia e inovação, por um período de cinco anos. O objetivo da proposta é acelerar o 

desenvolvimento de inovação no Brasil. A sugestão foi feita durante audiência pública 

promovida pela Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados 

para discussão dos “impactos e perspectivas de revisão do novo Marco Legal da Inovação”. 

“Uma proposta que eu vou considerar ousada, mas que fica para reflexão deste parlamento, 

a partir desta comissão. Nós estamos falando de inovação, então nós temos que inovar 

também na forma como legislamos a inovação. Eu vou deixar uma proposta para criarmos 

um sandbox regulatório para todas as atividades de ciência, tecnologia e inovação, por um 

período de cinco anos, sem ter o receio de usar a nossa inteligência para a prosperidade do 

país”, disse Saboya. Chico Saboya ainda pediu atenção aos deputados para quatro pontos 
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que considera importantes para o fomento à inovação no país, que são: a prorrogação do 

prazo para a utilização do benefício fiscal da Lei do Bem; o Marco Legal das startups; e a 

encomenda estratégica das compras públicas de tecnologia e inovação. Fonte: Embrapii 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Brasil e Japão assinam memorando para interoperabilidade em equipamentos de 

telecomunicações móveis 

Poder Executivo | 10/08/2023 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) e o Ministério de Assuntos 

Internos e Comunicações do Japão (MIC) assinaram na quarta-feira (09/08) um Memorando 

de Cooperação para a promoção da interoperabilidade em equipamentos de 

telecomunicações móveis. O acordo considera as oportunidades a serem aproveitadas e os 

desafios a serem superados por Brasil e Japão, atualmente no ambiente regulatório de 

telecomunicações e inclui: - Troca de informações sobre novas tecnologias relacionadas à 

expansão de Redes de Acesso de Rádio Abertas (OpenRAN) e outros no Japão e Brasil; - 

Compartilhamento de conhecimento sobre as vantagens e evolução de OpenRAN, incluindo-

se tecnologia verde, promoção da inovação, implementação em áreas rurais e outros; - 

Cooperação entre Japão e Brasil para a promoção de OpenRAN em países da América 

Latina; - Promoção de cooperação em atividades relacionadas ao desenvolvimento de 

OpenRAN no Japão e Brasil e outros países ao redor do mundo os quais promovam 

OpenRAN; - Troca de informações e experiências sobre políticas públicas para a promoção 

de redes móveis seguras e abertas, incluindo-se OpenRAN, tais como bancos de ensaio, 

políticas de espectro, iniciativas conjuntas público-privadas, etc. Na definição do escopo do 

Memorando, foi avaliada a parceria entre as duas instituições, baseada no interesse 

compartilhado na efetiva regulação das telecomunicações que promova mercados 

competitivos, inovação tecnológica e redução da lacuna digital. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governo faz giro nacional em órgãos públicos para alertar sobre cibersegurança 

Poder Executivo | 10/08/2023 

 

O Ministério da Gestão começou nesta semana um giro pelas regiões do país para 

discutir privacidade e segurança da informação para os mais de 250 órgãos e entidades 

federais.  A primeira reunião está sendo realizada em Porto Alegre. Na sequência, haverá 

encontros na região Norte (14 a 16 /8), Nordeste (21 a 23/8), Sudeste (28 a 30/8) e Centro-

Oeste (4 a 6/9).  Há exatamente um ano, o Tribunal de Contas da União concluiu que mais 

da metade dos órgãos são vulneráveis e que o governo precisa “implementar com urgência 

controles críticos e medidas de segurança cibernética”.  As reuniões iniciadas pela 

Secretaria de Governo Digital focam no Programa de Privacidade e Segurança da 

Informação (PPSI). “Vamos orientar e também saber dos desafios locais para a implantação 

do PPSI", diz o secretário Rogério Mascarenhas. "Cada região possui sua particularidade e é 

preciso que a SGD atue para sensibilizar os dirigentes em relação à importância do tema", 

afirma.  O PPSI é um conjunto de ações de adequação nas áreas de privacidade e 

segurança da informação para elevar o grau de maturidade dos órgãos na proteção de 

dados pessoais e na segurança dos sistemas de governo no ambiente cibernético. Fonte: 

Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Telecom e Internet precisam ser ecossistema único, diz Baigorri; Claro pede fim de 

amarras 
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Mercado | 09/08/2023 – 19h57min 

 

O setor brasileiro de telecomunicações precisa se livrar de uma série de "amarras" 

para enfrentar os próximos 25 anos e superar as próximas transformações do ecossistema 

digital. Essa foi a avaliação realizada pelos comandos da Claro e da Anatel na quarta-feira, 

9, em Brasília. O debate fez parte de comemoração do 25º aniversário de TELETIME – que 

praticamente coincide com os 25 anos da privatização do sistema de telecom do País. Na 

ocasião, o CEO da Claro, José Félix, desenhou um cenário de "tremendos desafios" para a 

cadeia no próximo quarto de século. O entendimento deriva de estagnação apontada pelo 

executivo na receita das operadoras do País desde 2015, interrompendo período "muito 

próspero" iniciado na privatização. Ainda que em 2023 as principais prestadoras de telecom 

devam somar R$ 150 bilhões em receitas, segundo estimativas de Félix, o fato dos valores 

terem se mantido "flat" por praticamente sete anos representaria sinal de alerta. Segundo o 

CEO da Claro, diferentes causas explicam o movimento: a inflação e limitações de renda do 

brasileiro, a necessidade do setor realizar muitos investimentos a cada troca de tecnologia 

móvel, a própria demanda do consumidor por melhores serviços e a transferência de valor 

para as big techs, ajudando serviços como telefonia fixa e TV por assinatura a minguarem. 
Fonte: Teletime  

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

O futuro da Embrapii está na sinergia do ecossistema das unidades 

Poder Executivo | 09/08/2023 

 

O presidente da Embrapii, Chico Saboya, realizou, na quarta-feira (9) um encontro 

virtual com representantes das 96 Unidades que compõem o ecossistema Embrapii de 

Inovação. O evento, que também contou com a participação dos diretores de Operações, 

Marcelo Prim, e de Planejamento e Relações Institucionais, Igor Nazareth, teve o objetivo 

apresentar às Unidades Embrapii as linhas estratégicas da nova diretoria para a gestão nos 

próximos anos. Entre elas, a ampliação da rede de forma a contribuir com o fortalecimento 

do apoio à inovação industrial no Brasil. A diretoria também anunciou a realização de uma 

série de encontros regionais para reunir as lideranças das Unidades presencialmente. 

“Quero começar dizendo que o tamanho das pernas da Embrapii nunca será maior do que a 

soma das pernas das Unidades Embrapii, de maneira que a gente só vai aonde quiserem ir e 

só alcançará os objetivos que a gente definir se contar com essa rede maravilhosa”, disse 

Chico Saboya. “A inteligência científica e tecnológica nacional é o maior ativo da Embrapii”, 

destacou. Fonte: Embrapii 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Robotização nas empresas deve aumentar 66% este ano 

Mercado | 09/08/2023 

 

O mundo corporativo vem ganhando novas soluções para agregar valor à rotina dos 

profissionais que antes precisavam despender tempo e energia em serviços burocráticos e 

que exigiam uma operacionalização quase manual. Uma dessas ferramentas é o RPA – 

Robotic Process Automation. Trata-se de uma tecnologia que utiliza robôs de software para 

automatizar tarefas repetitivas e de baixo valor agregado que normalmente seriam realizadas 

por um colaborador qualificado. A procura desse tipo de solução pelas empresas deve 

aumentar 66% em 2023, segundo a 1.ª Pesquisa sobre Robotic Process Automation (RPA) 

na América Latina. O empresário Josney Lara, diretor comercial da InfoWorker Tecnologia, 

explica que empresas de médio e grande portes estão investindo nesse tipo de solução 

graças à eficiência e às facilidades oferecidas. Segundo ele, em geral são empresas que 

precisam estabelecer rotinas em que é necessário, por exemplo, gerar relatórios com 

informações captadas em diversos locais. Fonte: TI Inside 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

  

71% dos profissionais de TI já usam IA no trabalho 

Mercado | 08/08/2023 

 

Se há uma equipe em qualquer empresa que compreende o poder (e limitações) da 

inteligência artificial, é a equipe de TI. E se uma nova pesquisa global serve como indicação, 

a IA – e a IA generativa, em particular – em breve poderá proporcionar um grande alívio às 

equipes de TI que realmente precisam. De acordo com uma pesquisa da Freshworks 

realizada com 2.000 profissionais de TI, quase todos (95%) veem benefícios em funcionários 

utilizarem a IA generativa no trabalho, pois ela libera as equipes de tarefas mundanas e 

repetitivas para se concentrarem em responsabilidades mais estratégicas. A adoção da IA 

generativa, na verdade, está acontecendo rapidamente: 86% dos profissionais de TI relatam 

que suas organizações já a estão usando, enquanto 51% afirmam que suas empresas 

incentivam ativamente o uso da IA no trabalho. A adoção entusiasmada da IA generativa 

segue uma base positiva estabelecida em ferramentas de IA mais convencionais adaptadas 

para a TI, chamadas de AIOps. De acordo com a pesquisa, 71% dos trabalhadores de TI já 

utilizam ferramentas de IA de alguma forma para aumentar a produtividade pessoal, sendo 

que 39% relatam que essas ferramentas liberam tempo para se concentrarem em tarefas de 

alto nível. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Tribunal de Contas da União e Secretaria Extraordinária da Reforma Tributária 

analisam estudo relacionado à tributação sobre o consumo 

Poder Legislativo | 10/08/2023 

 

Na terça-feira (8/8), o Grupo de Trabalho (GT) criado pelo Tribunal de Contas da 

União (TCU) para auxiliar em questões relacionadas à reforma tributária se reuniu com 

equipes do Ministério da Fazenda e do Senado Federal. O encontro tratou do levantamento 

de dados e informações relacionados à tributação sobre o consumo, objeto da reforma 

tributária em tramitação no Senado. A agenda faz parte de uma série de reuniões que o GT 

tem realizado com atores estratégicos para o assunto. Representantes da Secretaria 

Extraordinária da Reforma Tributária, da Receita Federal, do gabinete do senador Eduardo 

Braga – relator da reforma tributária no Senado – e da consultoria daquela Casa 

participaram. O secretário extraordinário da Reforma Tributária, Bernard Appy, detalhou o 

estudo realizado pelos técnicos do Ministério da Fazenda e que foi entregue pelo titular da 

pasta, Fernando Haddad, ao relator da Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 45/2019, 

senador Eduardo Braga. Tiago Dutra, secretário de Controle Externo de Contas Públicas do 

TCU, ressaltou que o principal papel da Corte de Contas é confirmar a confiabilidade desses 

dados.  A criação do GT leva em consideração as atribuições do Tribunal em auxiliar o 

Congresso Nacional no controle externo das contas públicas, incluindo receitas e créditos 

tributários. Fonte: ASCOM TCU  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Ministro Luís Roberto Barroso é eleito próximo presidente do STF 

Poder Judiciário | 09/08/2023 – 15h55min 

 

Na sessão de quarta-feira (9), o Plenário do Supremo Tribunal Federal (STF) elegeu 

o ministro Luís Roberto Barroso para presidir a Corte e o Conselho Nacional de Justiça 
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(CNJ) no próximo biênio. Ele sucederá a ministra Rosa Weber. Na mesma eleição, o ministro 

Edson Fachin foi escolhido para assumir a Vice-Presidência do Tribunal. A posse será no dia 

28 de setembro. De acordo com o Regimento Interno do STF, o Plenário deve eleger os 

novos dirigentes na segunda sessão ordinária do mês anterior ao do final do mandato do 

atual presidente. A votação seguiu a tradição de eleger o ministro mais antigo que ainda não 

tenha ocupado a Presidência. Em nome do Tribunal, a ministra Rosa Weber desejou aos 

dois uma gestão profícua e com todo êxito. Ao agradecer a confiança dos colegas, o ministro 

Barroso disse que recebe a tarefa com imensa humildade e consciente do peso dessa 

responsabilidade. “Prometo dignificar essa cadeira. A vida me deu a benção de servir ao 

Brasil sem ter nenhum outro interesse ou propósito que não o de fazer um país melhor e 

maior, e, na medida do possível, disseminar o bem e a justiça”, disse. Fonte: ASCOM STF  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Anprotec lança edital de eleição para sua diretoria 2024-25 

Mercado | 09/08/2023 

 

A Comissão de Eleição da Anprotec, nomeada por meio da Resolução da Diretoria 

nº 02/2023, de 31 de julho de 2023, nos termos do Art. 101 do Regimento Interno da 

Associação, publica hoje, 9 de agosto, o Edital de Eleição de Diretoria da Anprotec para o 

Mandato 2024/2025. A eleição acontecerá no dia 7 de novembro de 2023, perante a 34ª 

Assembleia Geral Ordinária da Anprotec, em Brasília – DF, a partir das 18h30. O processo 

eletivo obedecerá às regras estabelecidas nos Artigos 98 a 105 do Regimento Interno da 

Anprotec e às disposições presentes no Edital. O prazo para recebimento de inscrições das 

chapas segue até o dia 8 de setembro. Baixe os documentos necessários e fique atento ao 

cronograma do processo de candidatura. Fonte: ANPROTEC  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CONSUMIDOR 

 

Compras realizadas com cartões crescem 8% no 1º semestre e somam R$ 1,7 trilhão 

Mercado | 10/08/2023 – 13h10min 

 

Os brasileiros usaram cartões para pagar R$ 1,7 trilhão em compras no primeiro 

semestre, o que representa um crescimento de 8% frente aos seis primeiros meses do ano 

passado. O balanço foi divulgado na quinta-feira, 10, pela Abecs, a associação que 

representa as empresas de meios eletrônicos de pagamento, e engloba compras realizadas 

com cartões de crédito, débito e pré-pagos Diante da desaceleração do comércio e do setor 

de serviços, a entidade revisou a previsão ao crescimento das compras com cartões neste 

ano para a faixa de 9% a 11%, abaixo do avanço entre 14% e 18% do prognóstico anterior, 

divulgado em fevereiro. Se o ano terminar como previsto pela Abecs, algo entre R$ 3,61 

trilhões e R$ 3,67 trilhões terá passado por cartões de pagamento em 2023. O balanço do 

primeiro semestre mostra crescimento de 10,1%, para R$ 1,1 trilhão, no valor pago com 

cartão de crédito, enquanto as compras com o cartão de débito caíram 3,3%, somando R$ 

471,8 bilhões nos seis meses. Também houve compras de R$ 141,9 bilhões com cartão pré-

pago, onde o crescimento foi de 42,7%. Fonte: Gaúcha ZH  
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Dinheiro digital deve acelerar redução do uso de papel-moeda, afirma presidente do 
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O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, disse na quinta-feira, 10, que 

o real digital - Drex - deve acelerar a redução do uso de papel-moeda no Brasil. "O papel-

moeda vai diminuir, mas é difícil prever se vai deixar de existir", afirmou, em arguição pública 

no plenário do Senado. Segundo Campos Neto, há hoje R$ 285 bilhões em circulação em 

espécie, com queda de R$ 10 bilhões em relação a 2022. O presidente do Banco Central 

reafirmou ainda que o BC não terceiriza a gestão de reservas internacionais desde 2018, 

mas reforçou que a instituição monetária fez isso no passado, inclusive com aval do Tribunal 

de Contas da União (TCU). Segundo Campos Neto, 73,6% dos BCs permitem o 

gerenciamento de reservas por terceiros atualmente. "Diversos países fazem isso, sempre 

em uma proporção muito pequena. Quando um BC terceiriza a gestão de reservas, é para 

aprender a lidar com recursos novos", afirmou. Fonte: Gaúcha ZH  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

'Teremos um segundo semestre muito forte', diz presidente do BNDES, ao lado de Lula 

Poder Executivo | 10/08/2023 – 12h40min 

 

O presidente do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), 

Aloizio Mercadante, disse na quinta-feira, 10, que o segundo semestre do banco será "muito 

forte", em alusão à intensidade de financiamentos. "O BNDES voltou com Lula e o Brasil 

para o mundo. Já aumentamos os desembolsos do Banco em 31% nesses sete meses, 

antes do arcabouço fiscal, da reforma tributária e da do início da queda dos juros. Teremos 

um segundo semestre muito forte", comentou. Ele falou ao lado do presidente da República, 

Luiz Inácio Lula da Silva, a milhares de pessoas acomodadas nas dependências do estádio 

Ítalo del Cima, do Campo Grande, no bairro homônimo que é o mais populoso do País. Lula 

está no local para o lançamento da obra de um anel viário orçado em R$ 820 milhões em 

Campo Grande e para a formalização do financiamento de R$ 1,8 bilhão pelo Banco do 

Brasil e Caixa Econômica Federal à nova frota de ônibus do sistema BRT da cidade. No 

discurso, o presidente do BNDES destacou a atenção do governo Lula e do banco ao Estado 

do Rio e informou que a instituição fez, na quarta-feira (09), a emissão de debêntures de 

infraestrutura na ordem de R$ 5,5 bilhões ligadas ao negócio de saneamento no Rio. 

"Enquanto Lula estiver lá (no governo), o BNDES vai ser do povo", concluiu. Fonte: Gaúcha ZH  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Governo avalia classificar precatórios como despesa financeira para aliviar orçamento 

Poder Executivo | 10/08/2023 – 11h13min 

 

Para evitar um apagão nos orçamentos futuros dos ministérios, o governo estuda 

classificar os precatórios como despesa financeira. Com isso, conseguiria quitar a dívida 

sem afetar a meta de resultado primário e sem comprimir o espaço das despesas primárias, 

em especial as discricionárias, que incluem investimento e custeio da máquina pública. A 

mudança está sendo estudada pelo Ministério da Fazenda, apurou o Valor com uma fonte a 

par das negociações. A informação foi publicada primeiro pelo jornal Folha de S.Paulo. A 

ideia é propor a mudança através de uma Proposta de Emenda à Constituição (PEC), que 

poderia ser aprovada ao longo do próximo ano. O objetivo é que a mudança passe a valer 

para o Orçamento de 2025 em diante. A mudança não é cogitada para a proposta 

orçamentária de 2024, que será enviada até o dia 31 ao Congresso. Isso porque a alteração 

precisa ser feita via PEC, o que demanda aprovação do Congresso, e o governo não vê a 

necessidade de enfrentar essa questão imediatamente. O objetivo é resolver o problema até, 

no máximo, 2026, quando acabará a regra que permite o teto para pagamento dos 

precatórios. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 
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POLÍTICA 

 

Presidente do Banco Central, Campos Neto fala sobre juros no plenário do Senado 

Poder Executivo | 10/08/2023 – 10h49min 

 

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, comparece ao Senado 

Federal na quinta-feira (10) para apresentar um relatório de inflação e estabilidade financeira 

com temas recentes mencionados pela imprensa e para esclarecer dúvidas dos 

parlamentares. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), começou a audiência 

enaltecendo o Comitê de Política Monetária (COPOM) por ter reduzido a taxa de juros de 

13,75% para 13,25% recentemente. “O objetivo é ouvir explicações sobre as recentes 

decisões tomadas pelo Banco Central para trazer transparência e prestação de contas ao 

legislativo”, disse Pacheco antes de dar a palavra ao convidado. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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